

令和2年11月利府町教育委員会定例会会議録

- 1 開催日時 令和2年11月25日（水）
午後0時55分から午後1時50分まで
- 2 開催場所 役場庁舎 第1会議室
- 3 出席委員 本 明 陽 一 教育長
石 川 一 美 委員（教育長職務代行）
村 松 淳 司 委員
高 橋 百合子 委員
- 4 欠席委員 高 田 修 委員
- 5 説明のため出席した者 教育次長 宮 本 利 浩
教育総務課長 鈴 木 久仁子
生涯学習課長 大 谷 浩 貴
総務給食班長 櫻 井 渉
総務給食班主事 三 上 美 雪
- 6 傍聴者 なし
- 7 令和2年10月定例会会議録の承認
特に意見なく承認。
- 8 本定例会会議録署名委員の指名
石川委員及び高橋委員を指名。
- 9 一般事務事業報告及び事業計画
(説明者：宮本教育次長)
一般事務事業報告及び事業計画について説明する。
特に意見なく承認。
- 10 議案
議案第26号 利府町文化芸術振興審議会委員の委嘱について
(説明者：大谷生涯学習課長)
利府町文化芸術振興条例第8条第3項の規定により、資料記載の10

名を利府町文化芸術振興審議会委員として委嘱するものです。施設利用者代表 1 名の方が新規の委嘱となります。任期は、令和 2 年 12 月 1 日から令和 4 年 11 月 30 日までです。

(質疑) なし

1.1 報告事項

(1) 令和 2 年教育功績者表彰について

(説明者：鈴木教育総務課長)

青山小学校と利府小学校の学校歯科医として、児童の健康管理指導と学校保健の向上に 25 年以上寄与していただきました、吉田歯科医院の吉田美佳先生が学校保健功労者として表彰を受けました。表彰状とともに、教育委員会から祝詞を送付する予定です。

(質疑) なし

(2) GIGAスクール構想の実現について

(説明者：鈴木教育総務課長)

はじめに、小・中学校校内通信ネットワーク整備事業についてです。利府中学校区 3 校、しらかし台中学校区 3 校の計 6 校は、既にネットワークの利用を開始しています。現在は利府西中学校区 3 校の整備を行っており、予定通り令和 2 年 12 月までに完了予定です。

次に、児童生徒 1 人 1 台端末整備事業についてです。端末は、10 月に設定事業者へ全て納品され、現在設定作業を行っています。年内に各学校へ導入完了予定で、使用開始は令和 3 年 1 月の予定です。年内に導入が完了する自治体は全国の約 3 割程度であることから、利府町は比較的早期に導入できる見込みです。

最後に、「G Suite for Education」についてです。宮城県より全ての児童生徒と教職員に対し、Google アカウントが 1 人 1 アカウント付与されたため、更なる 1 人 1 台端末の活用が期待されます。また、1 人 1 台端末の活用に向け、令和 2 年 11 月 9 日には、Google の表計算アプリを活用した、宮城県総合教育センター主催の授業研究を利府小学校で実施しています。さらに、令和 2 年 12 月 9 日には、町内小・中学校の情報担当教諭を対象とした「G Suite」の研修会を実施する予定です。

(質疑)

村松委員

「G Suite for Education」は東北大でも使用しており、良いと思います。ただ、先生方がうまく活用できるか心配です。

高橋委員

先日、利府中学校で修学旅行明けの 3 年生が他の生徒と接触しないよう、教室を分散しオンラインで授業をしたようです。まだ慣れない部分もあると聞いており、これから課題も出てくると思いますので、先生向けに様々な研修を実施していただきたいと思います。

村松委員

プロジェクターに端末画面の投影などができるよう、教室は端末の活用に対応できる環境になっていますか。できるようになっていれば良いですが、やはり先生方が対応できるかが心配です。古川黎明高等学校などの先進的に取り組んでいる学校に、講師として来ていただくのも良いかもしれません。

宮本教育次長

各教員のスキルについては、1 人 1 台端末が整備されることによってどういった授業展開ができるか、第 1 回目の研修会を 12 月に開催する予定です。先程高橋委員からお話しいただいたように、利府中学校で、教室を 2 つに分けてモニターを使った授業を試行的に行っておりますので、端末を活用する環境は整っております。

村松委員

漢字のはね、とめなどが再現できるので、国語など文系の授業で活用されることが多いようです。

使用するソフトウェアもどうなるか気になります。

宮本教育次長

基本のアプリケーションは、全学校共通で導入しております。教員によつては使用したいアプリケーションの希望があると思いますので、定期的に希望を聞き、実現可能なものは導入していく予定です。

石川委員

1 月から運用開始するのであれば、活用している状況を私たちも実際に見る必要があると思います。

宮本教育次長

学校の準備が整えば、授業を参観いただけるようご案内できると思います。

本明教育長

昨年度総合教育センターで研修を受けた利府中学校の教員が、今年度

学校に戻ったため、情報担当者の中心となっていました。利府町はかなり前から各校で情報担当者を設定しておりますので、後れを取らないよう取り組んでおります。

村松委員、活用方法を見せていただくために、情報担当の教員が大学に伺うことは可能でしょうか。

村松委員

可能かと思います。

東北大学は、今年度の前期は全て G Suite を利用していました。私が持っている 3 つの講義も、全てオンラインで G Suite を利用しました。

G Suite の良いところは、双方向であることです。生徒からの解答がすぐに集まり自動的に採点されるので、とても便利です。

(3) 学校給食について

(説明者：鈴木教育総務課長)

はじめに、利府町小・中学校給食費支援事業についてです。10月 30 日で申請を締め切り、申請件数は 2,352 件、申請率は 99.53% です。未申請世帯は 11 世帯、対象児童生徒は 13 人で、締め切り後ではありますが、給食費の納付状況も確認しながら再度声掛けをしていきたいと考えています。

次に、県産牛肉を使用した学校給食の提供についてです。本日河北新報へ掲載されましたが、宮城県産和牛を使用した学校給食の提供を、町内小・中学校へ 11 月に 2 回実施しました。味付けに利府町の特産である利府梨や、利府梨を使用して作った焼肉のたれを使用し、11 月 2 日にとふっ子献上牛丼、11 月 16 日にとふっ子ブルコギを提供しました。12 月はビーフシチューを提供する予定です。

次に、第 15 回全国学校給食甲子園についてです。「第 15 回全国学校給食甲子園 地場産物を生かしたわが校の自慢料理」にて、みんなのお昼ポテト館が宮城県代表として選出されました。ホヤを活用した、伊達なホヤとサケの米粉みそグラタンをメインとした献立となっています。

最後に、学校給食センターの事故についてです。令和 2 年 11 月 11 日木曜日午後 1 時 30 分頃、みんなのお昼キャロット館の調理・配達受託業者である一富士フードサービス（株）の 20 代社員が、給食用コンテナの移動作業に従事していたところ、コンテナを持つ場所が悪かったことからコンテナが転倒し、左足が下敷きになりました。医療機関に救急搬送されましたが、幸い怪我は打撲と皮下出血のみでした。現在は現場に復帰しています。先日、教育長へ事故原因及び今後の改善点の説明、謝罪のため、一富士フードサービスが来庁しました。なお、ポテト館に

おいても同様の事故が起きないよう、注意喚起を図っています。

(質疑) なし

(4) 東部地区スクールバス転回所の変更について

(説明者：鈴木教育総務課長)

現在、スクールバス転回所として利府小学校付近の土地を借用していますが、新太子堂北地区の区画整理事業地内となったことにより、令和3年4月からは使用できなくなることから、文化複合施設整備の際に併せて購入した利府中学校前の学校用地を移転場所とし、整備を行うものです。現在の転回所から利府小学校までは約200m、新たな転回所から利府小学校までは約470mと約2倍の距離となります。利府街道を横断しないで済むルートとなりますので、安全性を十分に確認しながら、移転のための工事設計を行っています。また、横断歩道についても、子どもたちの横断ができるよう、塩釜警察署と協議しています。

(質疑)

石川委員

利府中学校前のカーブが、道路が狭くて車がギリギリ曲がるような所なので、十分に安全対策を取る必要があると思います。

鈴木教育総務課長

中学校側の法面を若干削り、歩道を設けるよう検討しておりました。石川委員の御意見のとおり狭いカーブですので、できる限り安全確保に努めたいと思います。

石川委員

利府中学校の体育館の方へ一旦進んで、カーブを避けて通るようにはできないのでしょうか。

櫻井総務給食班長

歩道が道路の南側しかないと、難しいと思われます。

鈴木教育総務課長

塩釜警察署からは、文化交流センターと利府中学校の保護者駐車場付近を横断させてから、歩道側の道路へ横断させるようにしたいと言われている状況です。

本明教育長

石川委員の御意見のとおり、子どもたちの安全が一番大切であるため、検討していく必要があります。

村松委員

利府中学校から利府小学校までの一般車の通行禁止時間は、何時から何時までですか。

鈴木教育総務課長

朝 7 時から 9 時まではスクールゾーンとなりますので、許可車両以外は通行禁止となっております。

村松委員

朝より下校時の方が危ないと思います。

高橋委員

利府街道の抜け道として、飛ばして通行する車が結構多いです。

鈴木教育総務課長

御意見を参考にしながら、安全確保に努めていきたいと思います。

(5) 令和2年12月議会一般質問について

(説明者：鈴木教育総務課長)

12月1日から12月定例議会が開催され、7人の議員から18件の一般質問通告を受けています。教育委員会は、4人の議員から6件の通告がありました。通告内容は、今野隆之議員から「脱ハンコ」押印廃止、デジタル化について、スポーツ施設の利用、整備について、渡邊博恵議員から食育と学校給食について、遠藤紀子議員から地区集会所の活用について、土村秀俊議員から新型コロナウイルス感染症に係る教育行政について、不登校児童生徒への対応についてです。

本明教育長

答弁内容については、次回の定例教育委員会にて御報告します。

(質疑) なし

(6) 利府第二小学校における新型コロナウイルス感染症の対応について

(説明者：宮本教育次長)

前回の定例教育委員会にて、利府二小児童クラブ関連について御説明しました。その後の状況ですが、10月30日まで臨時休業し、その後学校を再開しました。

学校再開後、学校では感染症予防対策の徹底と健康観察、教育相談の充実と心のケア、教育活動の正常化、教育活動の見直しに取り組んでいます。幸い、臨時休業あるいは新型コロナウイルス感染症の影響を受けて学校に来られない子どもや、不調を訴える子どもはいません。念のため、3名のスクールソーシャルワーカーが、空いている時間に利府第二

小学校に勤務していただく措置を取っています。さらに、緊急スクールカウンセラーを県教育委員会に依頼しました。当初増員を予定しましたが、現在利府第二小学校にいるスクールカウンセラーの回数を増やす対応としています。教育事務所や県のスクールカウンセラーに相談し指導を受けながら、12月いっぱいは子どもたちの心のケアを図っていく必要があるとのことで、スクールソーシャルワーカーやスクールカウンセラー、学校の中での教育相談の充実を図っています。

臨時休業中に当初予定されていた運動会は延期になりましたが、代替として令和2年11月18日に学年部ごと運動会を開催しました。多くの保護者が来校し、教育長も運動会の様子を見に伺いました。子どもたちは元気に運動会に取り組んでいました。

10日間臨時休業となったため、授業日数が不足しました。当初予定のとおり冬休み4日間を削り授業日とすることに加え、指導内容の重点化あるいは授業時数の調整を図り、可能な限り3月末までに今年度の学習内容が履修できるよう、学校で対応しています。

(質疑)

村松委員

前回の教育委員会の際、子ども支援課から児童クラブへ今後の対策についてお話ししていただいているとのことでしたが、結果はどうなりましたか。

鈴木教育総務課長

臨時休業期間中に、児童クラブの指導員から児童へ連絡を行ったと報告を受けております。また、児童クラブを利用している児童のPCR検査に係る初診料につきましては、児童クラブ委託先のNPO法人で全額負担することとなっております。なお、療養している児童3名につきましては、現段階では医療費がかかりませんが、医療費が発生した場合はNPO法人が負担するという体制となっております。

村松委員

再発防止に向けた対策についての回答はありましたか。

鈴木教育総務課長

再発防止については、子ども支援課からNPO法人へ更なる指導徹底を行い、児童クラブごとに研修を行い、再発防止に努めたと報告を受けております。

石川委員

マニュアルは作らなかったということですか。

鈴木教育総務課長

マニュアルの作成については特に報告を受けておりませんでした。

石川委員

前回も言いましたが、法人がマニュアル作成などの危機管理体制ができていないから、このようなことが起きていると思います。前回の教育委員会の際、子ども支援課にマニュアル作成をお願いしていますので、マニュアルを作成しているのであれば、この会議の中でそのマニュアルを見せていただきたいかったです。研修を行うのであれば、マニュアルは必ず必要になると思います。

子ども支援課経由で法人からマニュアルを取り寄せて、研修の内容報告や各児童クラブはマニュアルをいつでも確認できる状況になっている、という体制になっているか確認できないと駄目ではないでしょうか。

鈴木教育総務課長

マニュアルについて、再度確認します。作成しているのであれば、提供いただきたいと思います。

村松委員

他自治体の児童クラブも運営している法人ですので、マニュアルがないはずがないと思います。

本明教育長

町長からも再発防止の要請をしているはずですでの、子ども支援課でマニュアルなどの提出を受けているのであれば、提供を受けて来月の教育委員会で御覧いただきたいと思います。

鈴木教育総務課長

委員の皆様からの御意見については、子ども支援課へ全て伝達しておりますが、回答をいただけていない部分がありますので、再度催促していきたいと思います。

(7) 各小・中学校の状況について

本明教育長

(7) 各小・中学校の状況については、個人情報が含まれるので秘密会とする。

(8) 利府町屋内温水プールの休館について（追加事項）

（説明者：大谷生涯学習課長）

機械の整備や水抜き等のため、例年 12 月から 1 か月ほど休館していますが、今年も 12 月 1 日から令和 3 年 1 月 5 日まで休館させていただきます。

本明教育長

町民へはいつ頃お知らせしますか。

大谷生涯学習課長

広報紙には既に掲載していますので、ホームページ等でもお知らせする予定です。

(質疑) なし

(9) 成人式について（追加事項）

(説明者：大谷生涯学習課長)

12月2週目あたりまでに、新成人へ通知を発送する予定です。内容も密にならない方法を検討しており、恩師からのビデオレターなどもどういった形にするか、写真撮影も、大勢で行わないような方策を検討しています。

(質疑) なし

12 その他

(1) 令和2年12月定例会について

(説明者：櫻井総務給食班長)

定例会は、令和2年12月16日水曜日午後1時からです。

13 閉会